

## Prions

- Seigneur, aie pitié, nous t'en prions, de ceux qui souffrent des ravages de la guerre en ce jour. Prends pitié de ceux qui sont vulnérables, afin que la paix et la justice véritables puissent être restaurées sur cette terre. Nous prions cela au nom du Prince de la Paix. Amen.
- Seigneur, Toi qui ne détournes pas le regard de la douleur de ce monde, ouvre nos yeux, nous t'en prions, pour voir la douleur de notre prochain et, par ta grâce, devenir pour lui la présence et la puissance de guérison de Jésus, afin que nos cœurs soient enflammés par ton amour du prochain en ce jour. Nous Te prions au nom de Celui qui est le Miséricordieux. Amen.
- Seigneur, Délivre-nous du mal, pour l'amour de ton nom ! Nous prions pour que nous soyons témoins de ta puissance salvatrice et de ton pouvoir guérissant. Nous te prions au nom de celui qui est notre Forteresse et notre Refuge. Amen.



Pour plus d'informations, Visitez nos sites web:

### SIT Canada-France

<http://www.sit-canada.org/>  
<http://www.sit-france.org/>  
<https://sit-general.com/>

**SIT France** : Maison de la Trinité, Cerfroid, 02810 Brumetz  
**SIT Canada** : Maison Trinité Emmaüs, 8789 rue Berri, Montréal (QC), H2M1P5

Sources articles : SIT Canada-France. Aleteia



SOLIDARITÉ  
INTERNATIONALE  
TRINITAIRE

## LETTRE D'INFORMATION

Septembre 2025



### Nouvelles du SIT Canada-France

Nous espérons que vous avez passé un bel été. Après des vacances bien méritées, le comité du SIT Canada-France reprend ses activités pour une nouvelle session de travail. Notre réunion annuelle s'est tenue le 12 septembre et a marqué le lancement officiel de la session 2025-2026.

Au cours de cette réunion, nous avons dressé le bilan des activités réalisées et défini ensemble les projets, initiatives et missions qui seront adoptés pour la nouvelle année de travail.

Les membres du Conseil vicarial se sont également joints à nous, témoignant ainsi de leur soutien constant et de l'importance accordée au travail du SIT dans leur juridiction.

Dans les prochaines semaines, nous serons de passage dans vos paroisses pour prier ensemble, vous informer sur la situation de nos frères et sœurs persécutés à cause de leur foi et vous faire sentir leur proximité à travers les missions concrètes que nous menons à leurs côtés.

## Projet annuel du SIT Canada-France

À la suite de la réunion annuelle de notre comité SIT, il a été décidé d'adopter le projet « Une Maison » comme projet principal pour la session de travail 2025-2026. Ces dernières années, notre comité a contribué de manière concrète et directe à la cause des chrétiens persécutés et réfugiés au Liban à travers notre collaborateur le P. Paul, curé de la paroisse d'accueil de réfugiés chrétiens St-Stephen. Dans un premier temps, nous avons fourni des boîtes alimentaires, du lait en poudre pour enfants ainsi que le soutien scolaire. Puis, depuis 2021, en réponse à l'appel du Pape François et grâce à une certaine stabilité retrouvée dans la région, nous avons accompagné le retour des familles réfugiées dans leur pays d'origine afin de préserver la présence de l'Église sur place.

Récemment, nous avons financé le retour des dernières familles accueillies dans la paroisse St-Stephen, à l'exception d'une seule famille encore réfugiée selon le P. Paul. Lors de cette mission, un moment fort fut la rencontre avec Boutros, un père de famille irakien. Son témoignage bouleversant a révélé non seulement la détermination des familles à rentrer chez elles, mais aussi les grandes difficultés auxquelles elles doivent faire face à leur retour. Notre comité avait accepté de financer la réfection du toit de sa maison, mais beaucoup d'autres familles vivent des situations similaires, sans oser le demander.

Cela nous pousse à réfléchir : certaines familles parviennent à se réinstaller, mais d'autres restent dans une grande précarité. Le dernier groupe de dix familles rentrées traverse actuellement de lourdes difficultés. Le P. Paul, qui alterne ses déplacements entre le Liban, la Syrie et l'Irak, continue de les accompagner de près pour les aider à s'adapter et à reconstruire leur vie.

Nos projets SIT Canada-France, au fil des années, ont évolué dans la continuité, en restant fidèles au charisme trinitaire, crédibles

autour de nos bienfaiteurs et fiables pour nos partenaires sur le terrain.

Le projet est intitulé « Une Maison », dont l'objectif est d'aider à travers le P. Paul, les familles récemment rentrées en Syrie et en Irak à reconstruire ou rénover les toits et murs de leurs maisons gravement endommagées, dans la mesure de nos capacités.

### Qaraqosh : Onze ans après !

Onze ans après avoir été chassée par Daesh, la communauté chrétienne de Qaraqosh s'apprête à inaugurer en octobre un sanctuaire dédié à Marie, Mère des persécutés. Symbole de résilience, il incarne la volonté de faire renaître une présence chrétienne meurtrie mais toujours vivante dans la plaine de Ninive. À Qaraqosh, la communauté chrétienne renaît doucement de ses cendres. Onze ans après avoir été chassée de la ville emblématique de la plaine de Ninive par Daesh, elle s'apprête à inaugurer un nouveau sanctuaire dédié à Marie, Mère des chrétiens persécutés. Ce dernier ouvrira ses portes en octobre 2025. Le Père Benedict Kiely a souligné la portée symbolique de la création d'un sanctuaire, cette ville autrefois occupée et profanée par Daech. À cette occasion, il a offert à l'archevêque Benedict Younan Hano une icône peinte par le diacre Ibraheem Yaldo, originaire de Bartella. L'icône, représentant la Vierge à l'Enfant et portant l'inscription « Marie, Mère des Persécutés » en araméen, viendra orner ce sanctuaire.

L'Irak s'est presque entièrement vidé de sa population chrétienne, passant de 1.4 million en 2003 à 150.000 en 2021 selon les estimations les plus pessimistes. En cause, les persécutions, mais aussi les difficultés économiques qui découragent les chrétiens à rester chez eux, à la recherche d'une vie meilleure dans d'autres contrées. Ceux qui restent ou rentrent s'efforcent de reconstruire, coûte que coûte, le visage chrétien de l'Irak, notamment par la restauration d'églises et de sanctuaires à l'image de Notre-Dame de l'Heure, Notre-Dame du Perpétuel Secours, ou encore l'église syriaque-catholique Mar Touma.